

PERROS EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACIÓN NAZI

Por: David Pino.



Los perros de servicio en los campos de concentración se utilizaron cada vez más a partir de 1942. Bajo la responsabilidad central de la Oficina Económica y Administrativa (WVHA) de las SS se formaron perros guía y de servicio. Numerosos informes de prisioneros documentan el uso de perros para localizar a refugiados, así como las lesiones y el asesinato de prisioneros por perros. ✓ Perros privados y perros de servicio: Los perros se utilizaron en el ejército y la policía del Reich alemán incluso antes de la Primera Guerra Mundial. Durante la dictadura nacionalsocialista, el sistema de perros de servicio en la policía se expandió considerablemente después de que Heinrich Himmler fuera nombrado jefe de la policía alemana en 1936. Había al menos dos escuelas de perros de servicio de la policía, como la de la policía de seguridad en Rahnsdorf y una instalación para la policía en Grünheide. No existe un conocimiento confiable sobre el comienzo de un uso sistemático de perros para custodiar a los reclusos del campo de concentración. Se dictaron órdenes de campos de concentración individuales en los que se prohibió la tenencia de perros privados. El comandante del campo de concentración de Buchenwald, Karl Otto Koch, prohibió tener perros en el área del campo de concentración en agosto de 1937 y permitió que los perros sin supervisión fueran fusilados en el área del campo. Al mismo tiempo, Koch permitió que un SS-Obersturmführer tuviera un perro porque iba a ser entrenado como perro rastreador. En los primeros días del sistema de campos de concentración, la transición entre la propiedad privada y comercial de perros probablemente fue fluida. La actitud de los perros privados que mataron a los prisioneros es conocida por los comandantes del campo: Ralf y Rolf, los dos perros del comandante del campo de concentración de Plaszow, Amon Göth, mordieron a muchos prisioneros hasta matarlos. Según los



supervivientes, Barry, el perro del comandante del campo de exterminio de Treblinka, Kurt Franz , arrojó al suelo a los prisioneros menos fuertes y los destrozó hasta quedar irreconocibles. ✓
Perros de servicio de 1942:(Representante de perros de servicio en el Reichsführer SS)En la primavera de 1942 se reorganizó la administración de los campos de concentración. El trasfondo era la nueva función de los campos de concentración, que ahora servían como reserva de mano de obra, especialmente para la industria de armamento. Esto creó hasta que terminó la guerra una variedad de campos de

concentración satélites , las nuevas formas más flexibles de vigilancia de prisioneros se dieron cuenta. Además, se notó una creciente escasez de personal dentro de las SS , que fue causada por un lado por las altas pérdidas de las Waffen SS después del ataque alemán a la URSS , por otro lado por el rápido aumento del número de prisioneros en los campos de concentración. .El 15 de mayo de 1942, Himmler ordenó una reorganización del sistema de perros de servicio de todas las SS y las instituciones policiales y nombró un “representante para los sistemas de perros de servicio en el Reichsführer SS”. El perro de servicio oficial era SS-Standartenführer Franz Mueller, un destacado cinólogo alemán . Oswald Pohl, jefe de la Oficina Principal Económica y Administrativa (WVHA) de las SS, tenía su propio departamento principal DI / 6 “Perros de protección y búsqueda” establecido en su oficina el 23 de julio de 1942. Las tareas de este departamento principal eran la obtención, cría y adiestramiento de perros, el adiestramiento de cuidadores de perros y asuntos veterinarios. Standartenführer Mueller también asumió la dirección de este departamento principal, su adjunto era SS-Hauptsturmführer August Harbaum. En 1943, Himmler expresó sus ideas sobre el uso de perros en los campos de concentración: “Los perros que deambulan por las afueras de los campamentos deben ser entrenados para ser bestias tan furiosas como los perros de caza en África. Deben estar entrenados para destrozarse unos a otros con la excepción de su cuidador. Los perros deben mantenerse en consecuencia para que no ocurra ninguna desgracia. Solo se les permite entrar en la oscuridad, cuando el campamento está cerrado, y deben ser capturados nuevamente por la mañana ” Rudolf Höß , comandante de Auschwitz y desde finales de 1943 como jefe de la oficina de DI en la WVHA, era responsable de los asuntos de perros de servicio, informó sobre otras ideas de Himmler: “Él mismo siempre tuvo en mente que los perros tendrían que ser entrenados de tal manera que pudieran rodear constantemente a los prisioneros como un rebaño de ovejas y así evitar que escapen. Un puesto con varios perros debería poder proteger con seguridad hasta un centenar de prisioneros “. (Departamento de enseñanza y



pruebas de perros en Sachsenhausen)El establecimiento del “departamento de experimentación y enseñanza de perros” (LVA) en los terrenos del campo de concentración de Sachsenhausen en junio de 1942 también fue iniciado por Oswald Pohl . En julio de 1942, el departamento fue asignado como la instalación central de las Waffen SS; inicialmente se le asignaron 75 miembros de las SS y 60 perros. En Sachsenhausen, en 1943 se construyeron perreras para unos 200 perros y varios cuarteles como alojamiento y salas de entrenamiento. Las tareas de la LVA incluyeron el adiestramiento de perros y la organización de cursos para cuidadores de perros tanto de las Waffen-SS como de los campos de concentración. A partir de 1943 también se formaron auxiliares veterinarios. Los miembros de las SS enviados por los campos de concentración a Sachsenhausen para entrenarse no siempre resultaron ser adecuados. En marzo de 1944, el Departamento DI / 6 de la WVHA se quejó en una circular a los comandantes de los campos de concentración “que un número considerable de hombres carecían de inteligencia suficiente, interés real y amor real por los animales”.



Los perros fueron entrenados en el LVA para diferentes fines: como perro de compañía o de protección, perro guardián o Perro de seguimiento. En ensayos en curso, la LVA probó formas de utilizar menos personal para proteger los campos de concentración y los lugares de trabajo mediante el uso de perros. (Uso de perros en campos de concentración) El uso de perros se concentró



en los propios campos, así como en grandes unidades de trabajo, por ejemplo, en las fábricas. Los perros se utilizaron como instrumento para proteger a los prisioneros, para buscar a las personas que habían huido y como un arma que podía herir o matar a los prisioneros. Un enfoque en el adiestramiento de los perros fue la búsqueda de prisioneros fugitivos. Según una circular de la WVHA, el siguiente comportamiento de los perros estaba dirigido a: “Cuando se trabaja en patrullas, el perro debe atrapar al prisionero y ladrar al prisionero siempre que esté quieto con las manos en alto. Sin embargo, si el prisionero huye, ataca al perro o incluso hace movimientos defensivos, el perro debe morder sin piedad”. En la práctica, era probable que los cuidadores de perros tuvieran libertad de acción, ya que la postura real del refugiado difícilmente podría aclararse después. Los perros pastor, Airedale Terriers , Dobermans y Boxers se utilizaron predominantemente como razas de perros . Desde el punto de vista de la SS, los boxer resultaron ser menos adecuados: el boxer del campamento especial SS en Hinzert fue certificado como poco confiable, inadecuado para tomar pistas y desempeñarse muy bien al morder en el servicio de

protección. En julio de 1944, se prohibió la cría de boxer de raza pura. Cuando los perros se alojan en el



terreno del campo, los perros no deben tener ningún contacto visual con los reclusos del campo de concentración. Esto se basó en la noción de que “las actitudes hostiles asociadas con el entrenamiento no son opacas hacia los prisioneros con ropa de campo. Por esta razón, nunca se permite que el perro corra libremente en el campo”. Por eso se prohibió el uso de prisioneros para cuidar al perro y para limpiar las perreras. A pesar de la amenaza de un castigo severo, los miembros de las SS en los campamentos a menudo ignoraban esta prohibición. Para el LVA en Sachsenhausen hay pruebas de que se llamó a numerosos prisioneros de los campos de concentración para realizar trabajos auxiliares. Los presos que tuvieron acceso a la comida para perros porque tenían hambre fueron enviados a empresas de castigo. Después del final de la guerra, un recluso del subcampo de Wiener Neudorf informó que el líder del campo, Kurt Emil Schmutzler, había disparado a su perro privado después de que el perro pusiera su cabeza en la rodilla del recluso. En el subcampo de Saulgau , donde había cuatro perros de servicio para vigilar a unos 400 reclusos, los

adiestradores de perros se vestían ellos mismos para entrenar a sus perros . Los cuidadores de perros tenían un puesto especial dentro del personal del campamento. Desde el punto de vista organizativo, estaban agrupados en un escuadrón de perros que, según el tamaño del campamento, formaba una compañía o un pelotón separado. Debido a que el perro se acostumbró al guía, ambos solo se usaron juntos. La posición especial de los cuidadores de perros también se debió al hecho de que no fueron utilizados para ninguna otra actividad en los campamentos. Según Rudolf Höß, fue muy difícil para el comandante del campo reemplazar a los adiestradores de perros porque se debía evitar el reentrenamiento que requería mucho tiempo. “...LOS PERROS DEBEN SER CRIADOS PARA SER BESTIAS FURIOSAS. “Uno de estos personajes fue Charlotte S., una de las más de 3.700 mujeres que, durante la Segunda Guerra Mundial , se unieron a las filas de las SS (las tropas más ideologizadas del Tercer Reich) y terminaron trabajando en las decenas de campos de concentración como «guardianas». Su caso, sin embargo, es especialmente llamativo pues –a pesar de que durante la contienda se hizo famosa por entrenar a sus perros para que mordieran los genitales de los presos...”DEBIAMOS PERMANECER QUIETOS. SI ALGUIEN SE MOVÍA, EL PERRO ENLOQUECÍA”...Después de la liberación , numerosos prisioneros del campo de concentración describieron las heridas y la muerte de prisioneros a manos de los perros del personal del campo de concentración: La fuga de un prisionero soviético en el campo satélite de Wiener Neudorf en noviembre de 1943 terminó con la muerte del prisionero: “Los perros

acompañados de las SS literalmente despedazaron al preso de modo que las entrañas quedaron tiradas en todas direcciones ” , según la declaración jurada de un compañero de prisión. Danilo Veronesi, un prisionero italiano de 18 años en el campo de concentración de Ebensee , fue torturado y golpeado después de un intento de escapar antes de que el líder del campo y el líder del bloque soltaran un mastín



sobre él, que mordió al prisionero y lo mató. Cuando se recuperaron los cadáveres de una fosa común en la que fueron enterrados los prisioneros del campo satélite de Überlingen-Aufkirch , se encontraron heridas por mordedura de perro en 10 de los 97 cadáveres en abril de 1946. El uso de perros de servicio son documentos relacionados con los juicios nazis documentados y se encuentran en las memorias de los prisioneros. Cuando termino la Segunda Guerra mundial muchos de estos perros que pertenecían a las SS pasaron al ejército aliado y otros a la policía rusa de la Stasi que controlaba la RDA, y muchos de estos eran ascendientes de los Pastores Alemanes de trabajo DDR que existen en la actualidad, aunque no hay documentos oficiales que lo constaten, si es historia conocida por los habitantes y criadores más antiguos de la Alemania del Este. Hoy día estos perros que se utilizaron en los campos de concentración para rastrear, perseguir, capturar y matar a los prisioneros que se fugaban y otras atrocidades, se utilizan para salvar vidas.

Fuente:

<https://ddrcolmillodeljuncal.com/perros-en-los-campos-de-concentracion-nazi/>